

ESPAÑA 2002

Presidencia de la Unión Europea



ESPECIAL



MADRID/MINUSVAL

II ASAMBLEA MUNDIAL SOBRE EL ENVEJECIMIENTO

UNA SOCIEDAD PARA TODAS LAS EIDADES

Con el propósito de debatir los impactos y consecuencias del progresivo envejecimiento de la población, Naciones Unidas celebrará en Madrid, del 8 al 12 de abril de 2002, la II Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento. Para este evento, están convocados los 189 estados miembros, los representantes de los organismos de la ONU, diversas instituciones, grupos de expertos y las ONG.

Hacía veinte años que Naciones Unidas no organizaba una Asamblea Mundial sobre Envejecimiento. La anterior se celebró en Viena, donde se elaboró un Plan de Acción para hacer frente al progresivo envejecimiento de la población, teniendo en cuenta la evolución demográfica en los países más desarrollados.

Hoy, dos décadas después, las cosas han cambiado y son los países en desarrollo los que envejecen con mayor rapidez. La esperanza media de vida, que era de 44 años en 1950, ha aumentado más

de veinte años en nuestros días, y se espera que a mediados del siglo XXI llegue a los 77 años. Cerca de un millón de personas cumplen 60 años cada mes y el 80 por 100 de ellas vive en los países en desarrollo.

El principal objetivo de la II Asamblea Mundial será revisar el Plan de Acción aprobado en 1982 en Viena y elaborar una nueva Estrategia Internacional de Envejecimiento 2002.

PROCESO PREPARATORIO

La celebración de esta II Asamblea Mundial coincide con el período que a


ESPAÑA 2002

Presidencia de la Unión Europea

ESPECIAL

España le corresponde por turno para ocupar la Presidencia de la Unión Europea, desde enero hasta junio de 2002. De esta forma, ejercerá de portavoz de la UE y defensor de su postura en las negociaciones del documento de análisis de la Asamblea. El Gobierno español, a propuesta del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, acordó el 11 de febrero del 2000 ofrecer Madrid como sede de la Asamblea.

A través de un Real Decreto, aprobado el 22 de diciembre de 2000, el Consejo de Ministros español crea el Comité Organizador, para dirigir y coordinar el proceso de preparación. El 30 de diciembre una Orden Ministerial designa como Comisario a Aurelio Fernández López, hasta entonces Consejero de Asuntos Sociales en la representación permanente de España ante Naciones Unidas en Nueva York.

España como país anfitrión de esta Asamblea ha llevado a cabo numerosas actividades. Desde febrero de 2001 se han sucedido numerosas reuniones y actos especiales en los que han participado las Comunidades Autónomas a través de la Conferencia Sectorial del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, el Consejo Estatal de las Personas Mayores y el Consejo Estatal de ONG.

En septiembre de 2001, la Universidad Internacional Menéndez Pelayo de Santander y el IMSERSO organizaron un encuentro en el que se analizaron las claves del envejecimiento y los posibles efectos a los que se enfrenta la población.

El IMSERSO también organizó, junto la Consejería de Asuntos Sociales de Gobierno del Principado de Asturias y la Fundación Asturiana de Atención a Discapacitados, el Congreso Internacional sobre Discapacidad y Envejecimiento, que se celebró en noviembre de 2001.

La Infanta Doña Cristina y el célebre actor Marcel Marceau han sido nombrados Embajadores de Buena Voluntad de la II Asamblea Mundial de las Naciones Unidas sobre el Envejecimiento.

La misión de la Infanta consistirá en promover la Asamblea Mundial y sus objetivos para lograr un desarrollo eficaz sobre la estrategia internacional que permita abordar el enorme impacto del envejecimiento en la población mundial,

SU ALTEZA REAL LA INFANTA DOÑA CRISTINA, EMBAJADORA DE BUENA VOLUNTAD

SAR la Infanta Doña Cristina de Borbón, la menor de las hijas de los Reyes de España, y el célebre actor mimo francés Marcel Marceau, de 78 años, fueron nombrados Embajadores de Buena Voluntad de la II Asamblea Mundial de las Naciones Unidas sobre el Envejecimiento.

Nacida en Madrid el 13 de junio de 1965, la Infanta Doña Cristina estudió Ciencias Políticas en la Universidad Complutense de Madrid y realizó un máster en Relaciones Internacionales en la Universidad de Nueva York, en 1990. Trabajó un año en la sede de la UNESCO en París, organización en la que ocupa el cargo de presidenta de honor de la Comisión Española. Ha participado



en diversos proyectos, en especial de educación y protección del Patrimonio Cultural y Artístico.

Doña Cristina presta su apoyo a diversas organizaciones asistenciales, preside la Fundación Internacional de Vela para Discapacitados, los actos de entrega de los Premios IMSERSO y, actualmente, trabaja en el Departamento de Cooperación Internacional de la fundación La Caixa en Barcelona.

uno de los desafíos a los que se enfrenta la Comunidad Internacional, y de garantizar que todos los hombres y mujeres puedan envejecer con seguridad y dignidad.

“Me he comprometido con esta causa, no sólo por la implicación de España como país anfitrión, sino también porque creo en la importancia de aprovechar esta oportunidad para dar respuesta a los interrogantes que plantea este proceso de cambio”, señaló la Infanta Doña Cristina tras su nombramiento.

POLÍTICA DE MAYORES

Es de gran importancia la política que se lleva a cabo en beneficio de los mayores. En este sentido, con el fin de incrementar el bienestar de la familia y fomentar la solidaridad entre las diferentes generaciones, fue aprobado en el mes de noviembre de 2001 el “Plan Integral de Apoyo a la Familia”, que contem-

pla, entre otras medidas, la mejora del tratamiento fiscal para el cuidado de hijos y ascendientes; ayudas para la adecuación de las viviendas para discapacitados y mayores, y el desarrollo de nuevas propuestas de teleasistencia; la defensa del derecho de visita de los abuelos a los nietos en caso de divorcio o separación de los padres; el incremento de las prestaciones y servicios sociales para la atención y cuidado de las personas mayores, y la conciliación entre vida laboral y familiar.

Con relación a la educación, se ha incrementado la oferta de los programas universitarios dirigidos a las personas mayores, y que en España son impartidos por 47 universidades. Esta iniciativa, apoyada por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, a través del IMSERSO, y por las Comunidades Autónomas, es seguida aproximadamente por 20.000 alumnos, mayores de 60 años, y es una de las actividades con mayor crecimiento en los últimos años.